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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
TALLER A MEDIOS 
 
IMPARTEN IEEQ E INE TALLER A MEDIOS DE COMUNICACIÓN SOBRE EL PROCESO ELECTORAL 2014-2015 Funcionarios de Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y del Instituto Nacional Electoral (INE) impartieron el ‘Taller para medios de comunicación sobre el Proceso Electoral  2014-2015’, con el propósito de informar a los comunicadores acerca de la normatividad electoral vigente y coadyuvar a su función social.  Ante más de un centenar de representantes de los medios impresos y electrónicos de todo el estado, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo que la reciente reforma político-electoral generó una nueva relación entre los actores involucrados en el proceso comicial y los medios no son la excepción.  En ese sentido, el Presidente afirmó que el taller se suma a otras actividades convocadas por los organismos electorales, encaminadas a brindar las herramientas necesarias a los periodistas para el ejercicio de su función durante el proceso electoral.  Por su parte, la Vocal Ejecutiva de la Junta Local del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, destacó la importancia del evento, ya que como sujetos obligados los medios deben observar la normatividad en la materia, sobre todo en su relación con los candidatos y entes gubernamentales. La funcionaria reconoció la iniciativa del IEEQ para la realización del evento y reiteró que Querétaro es un modelo a seguir en el ámbito nacional, por el alto grado de cumplimiento de los medios de comunicación y autoridades gubernamentales de la norma electoral.  El titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del IEEQ, Roberto Rodríguez Ontiveros, expuso las diversas disposiciones contenidas en la Ley Electoral del Estado relativas a los medios de comunicación, tales como: convenios con la autoridad electoral, propaganda gubernamental, encuestas y sondeos de opinión, debates entre candidatos, derecho de réplica e infracciones a la norma.  Posteriormente, Alejandro Díaz Domínguez, Asesor del Consejo Electoral del Consejo General del INE Arturo Sánchez Gutiérrez, informó que el próximo 7 de junio serán electos 9 gobernadores, 387 diputados locales de mayoría relativa, 253 diputados locales de representación proporcional, mil 009 ayuntamientos y 500 diputados federales.   Del mismo modo, el funcionario explicó diversos aspectos relacionados con el modelo de comunicación, debates, informes de gestión, encuestas y sondeos de opinión, entrevistas, monitoreo, impedimentos para los medios, el nuevo sistema de nulidades, fechas relevantes y el registro nacional de proveedores.  Durante el taller, los ponentes respondieron las dudas e inquietudes de los comunicadores los temas abordados.   http://informativoqro.blogspot.mx/2015/03/imparten-ieeq-e-ine-taller-medios-de.html  
ORGANISMOS ELECTORALES IMPARTEN CURSO DE CAPACITACIÓN PARA MEDIOS DE COMUNICACIÓN Por Redacción Funcionarios de organismos electorales organizaron el “Taller para medios de comunicación sobre el Proceso Electoral 2014-2015” Personal tanto del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como del Instituto Nacional Electoral impartieron un curso de capacitación dirigido a representantes de los medios de comunicación de la entidad, con el objetivo de informas a los comunicadores acerca de la legislación comicial vigente. En el “Taller para medios de comunicación sobre el Proceso Electoral 2014-2015” participaron más de un centenar de informadores del estado, el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, aseguró que a partir de la última reforma político-electoral comenzó una nueva relación entre los actores comiciales y los medios de comunicación. En su intervención, la vocal ejecutiva de la Junta Local del INE en la entidad, Ana Lilia Pérez, destacó que los medios de comunicación y sus representantes tiene la obligación de apegarse a la normatividad en materia electoral, sobre todo en su interacción con candidatos y autoridades gubernamentales. El titular de la Unidad 
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Técnica de lo Contencioso Electoral del IEEQ, Roberto Rodríguez Ontiveros, expuso las disposiciones establecidas en la Ley Electoral del Estado relativas a los medios de comunicación: convenios con la autoridad electoral, propaganda gubernamental, encuestas y sondeos de opinión, debates entre candidatos, derecho de réplica e infracciones a la norma. Posteriormente, Alejandro Díaz Domínguez, asesor del consejo electoral del Consejo General del INE Arturo Sánchez Gutiérrez, informó que el próximo 7 de junio serán electos 9 gobernadores, 387 diputados locales de mayoría relativa, 253 diputados locales de representación proporcional, mil 009 ayuntamientos y 500 diputados federales. (AM, 7) 
 
REGULACIÓN DE REDES SOCIALES PARA ELECCIONES ‘ES COMPLEJA’: IEEQ  Por Rafael Camacho La regulación de las redes sociales durante el proceso electoral es un tema sumamente complejo, admitió Roberto Rodríguez Ontiveros, titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).  En el marco del taller para medios de comunicación sobre el proceso electoral 2014-2015, precisó que la única manera de sancionar el contenido que se publica en alguna red social es sabiendo con precisión quién está detrás de la misma o manipula dicha plataforma. Rodríguez Ontiveros apuntó que el grado de complejidad se incrementa debido a que en tiempos electorales se crean páginas fantasmas o falsas para hacer publicaciones que infringen la ley electoral, pero para saberlo se tendría que contar con expertos en la materia cibernética.  “Si a través de una red social se cae en propaganda calumniosa, por supuesto que puede ser materia de una sanción, aquí el tema no es el medio son los contenidos, pero estamos hablando de una red que sepa con certeza cuál es, de quién es o de qué medio es, aquí lo difícil es encontrar las redes que son falsas (…) Insisto en que el tema de medios electrónicos por vía internet es muy complejo“, subrayó. Cuando el contenido en cualquiera que sea la red social o medio de comunicación está fuera de la norma electoral, por lo general se aplica una multa económica a la persona física o moral y, en el mejor de los casos, se le hace una amonestación pública para que no se repita esta situación. De igual forma, advirtió que ningún medio informativo puede publicar encuestas ni sondeos de opinión del jueves 4 al domingo 7 de junio, hasta después de las 18:00 horas del día en que se celebrara la jornada electoral, pues este tipo de acciones suelen marcar tendencias. Finalmente aclaró que los únicos temas que se pueden manejar con libertad dentro del periodo electoral es la información de las autoridades electorales, campañas relativas a seguridad social, salud pública, educación y protección civil en caso de emergencia.  https://codiceinformativo.com/2015/03/regulacion-de-redes-sociales-para-elecciones-es-compleja-ieeq/ 
 
DENUNCIAS 
 
CONFÍA PRI QUE IEEQ DETERMINE QUE EL PAN VIOLÓ NORMA ELECTORAL Por Enrique Zamudio Tras la resolución del TEEQ, al confirmar las “medidas cautelares” por la realización de las Jornadas Q’ Bienestar, el secretario de Acción Electoral del PRI Juan Ricardo Ramírez Luna, confió en que el IEEQ determine que el PAN y sus actores sí violaron la norma electoral local. El IEEQ tendrá que valorar las pruebas y lo que se levantó en estas Jornadas Q’ Bienestar, indicó Juan Ricardo Ramírez Luna. “Esperamos una resolución favorable en donde se determine que hubo violación a la norma electoral”. Explicó que la Ley Electoral del estado de Querétaro establece una gama de sanciones por violaciones a la norma, por lo que le corresponderá al IEEQ que, en caso de encontrar que hubo actos anticipados de campaña y violaciones a las reglas de propaganda, determinar la sanción correspondiente. (N ¿QUIÉN SIGUE? 5)  
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CELEBRA DOMÍNGUEZ UNIÓN DE PANISTAS Por Diego Armando Rivera Francisco Domínguez celebró haber reunido en un mismo evento a ´calderonistas´ y ´maderistas´; por otro lado dijo que Querétaro se está quedando fuera de la lista de los estados más seguros. El candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura del estado dijo que “nadie en todo el país ha logrado juntarlos, y yo estoy muy contento que vengan en un acto de unidad de mi partido, aquí en Querétaro”. (…) También se refirió la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), quien ordenó al Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) reconsiderar los medios que presentó el Partido Revolucionario Institucional en contra de Francisco Domínguez Servién y el APN a fin de indagar si el senador usó recursos públicos con fines electorales. (AM, 6)  
INSISTE PANCHO CASTIGO AL PRI Por Aimée pacheco El precandidato del PAN al gobierno del estado, Francisco Domínguez consideró la inexistencia  del PRI  para que se les aplicaran medidas cautelares por las jornadas Q´ Bienestar, como desconocimiento de la ley y un intento más por distraer la atención de lo que está ocurriendo en el Estado. No hubo actos  anticipados, y por lo tanto, dijo, se desecha ese recurso, “en mi caso sigo siendo precandidato hasta que no me inscriba en el IEEQ”, dijo al pedir congruencia al PRI y anticipar que en su caso hará propuestas y debate cuando diga la Ley Electoral. (DQ, 5)  
BIENVENIDOS MILITANTES DE OTROS PARTIDOS  Por Diego Armando Rivera El Partido Acción Nacional (PAN) les da la bienvenida a los militantes de cualquier partido político, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal, José Luis Báez Guerrero, quien por otro lado dijo que tienen pruebas para demostrar que no violentaron la ley con las jornadas de ´Q Bienestar´. El líder político explicó que en dicho instituto le dan cabida a quienes quieran salir del Partido Revolucionario Institucional (PRI), del Partido de la Revolución Democrática (PRD), del Partido Verde Ecologista de México o del que sea, ya que ele están apostando a un proyecto plural. Respecto a la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, quien ordenó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro reconsiderar los medios que presentó el PRI en contra de Francisco Domínguez Servién y el PAN a fin de indagar si el senador usó recursos públicos con fines electorales dentro de las jornadas ´Q Bienestar´, explicó que no violaron ninguna ley y tienen los argumentos para demostrarlo. (AM, 6)  
SE RESERVA AGUILAR VEGA OPINIÓN HASTA CONOCER RESOLUCIÓN DEL TRIBUNAL Por Jaquelin Hernández “Hasta en tanto no conozcamos el contenido de la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, prefiero reservarme, ya que una vez que lo conozcamos habrá oportunidad para opinar al respecto, lo importante es que no se judicialice la elección”, declaró ayer el precandidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, Marcos Aguilar Vega.  Esto luego de que PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, le informara que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió que sí procede la aplicación de medidas cautelares contra diputados del PAN, y del propio partido, relacionadas a las Jornadas Q’ Bienestar, que hace tiempo dictó la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del IEEQ y que semanas después revocó el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro.  Aguilar Vega dijo que el blanquiazul está concentrado en los verdaderos retos que tiene Querétaro y no en circunstancias de esa naturaleza, las cuales fueron creadas por el Partido Revolucionario Institucional por la inseguridad de perder las elecciones.  Mencionó que el Partido Acción Nacional siempre ha estado atento a lo que dicta la ley y este caso no es la excepción, pero pidió que no se judicialice la elección y se dé prioridad a las propuestas para evitar caer en una guerra sucia. “Debemos 
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concentrarnos en los verdaderos retos, no en circunstancias de esta naturaleza; en el PAN estamos atentos a lo que diga la ley, pero no nos distraemos en situaciones que fueron creadas por otro partido político”. Marcos Aguilar expresó que el PAN en ningún momento realizó actos anticipados de campaña, por lo que esto “no nos quita el sueño y no nos desconcentra del verdadero trabajo”. Durante la toma de protesta de las estructuras electorales, Aguilar dijo que tiene gran entusiasmo para comenzar una campaña -cuando los tiempos electorales lo establezcan con la finalidad de llevar una propuesta para resolver los problemas de la capital. “El estar hoy con la dirigencia nacional para tomar protesta a quienes a partir del 5 de abril irán a tocar las puertas de todos los queretanos es, sin duda, un acto que nos llena de emoción y que estoy seguro que habrá buenos resultados”. (PA, 5)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/03/16/se_reserva_aguilar_vega_opinion_hasta_conocer_resolucion_del_tribunal_35990_1013.html 
 
PUBLICIDAD EN PUENTES  PUENTES, DISPONIBLES PARA LOS CANDIDATOS Por Arlene Patiño Flores / El Economista El Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, Ramón Abonce Meza, aclaró que los candidatos y partidos políticos podrán usar los puentes peatonales para publicitarse, para lo que tendrán que acercarse con el concesionario; sin embargo, el municipio vigilará dónde se colocará dicha publicidad para que no afecte la infraestructura, no obstaculice la visibilidad y no represente un riesgo para la ciudadanía. El funcionario municipal recordó que existen 22 puentes peatonales en la capital que ahora están siendo mantenidos por particulares; la concesión tiene un periodo de duración de 20 años. “Son un espacio donde podrán publicitarse los candidatos, los partidos y todos. Desde el punto de vista del municipio velaremos porque se respeten las dimensiones y características de ubicación en los mismos puentes”, comentó Abonce Meza. El funcionario aseguró que en cada infraestructura se encuentra establecido claramente el sitio donde se debe colocar la publicidad, por lo que no será obstaculizada la vista de la misma. “El espacio donde pueden colocar la publicidad está claramente establecido. No pueden colocarla en las escaleras o en otros lugares. Están establecidos en la parte que vemos, ahí tienen todo el derecho de ofrecerlo como espacio los concesionarios para un particular así como un partido político o candidato”, precisó. De acuerdo con Abonce Meza, hasta el momento no ha habido ninguna denuncia por falta de visibilidad en los puentes, lo que podría ocasionar actos delictivos. CONTENIDOS. En cuanto al contenido de la publicidad electoral, el titular de la secretaría de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro comentó que éste lo regulará el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). También, agregó, el organismo electoral deberá analizar el número de espacios que se asignarán a los partidos políticos. “Todo lo que es el contenido y la cantidad de la publicidad dependerá de la normatividad para las elecciones. Nos corresponde velar para que la publicidad se coloque donde debe estar, y el contenido será de las leyes tanto estatales como federales para las elecciones”, esclareció Abonce Meza. Acordes con el calendario electoral del estado, las campañas tendrán inicio el próximo 5 de abril. (EE 6)  http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2015/03/15/puentes-disponibles-candidatos 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
LA VEDA ELECTORAL, NO AFECTARÁ ENTREGA DE APOYOS Por Aracely Tovar Molgado La veda electoral no afectará la entrega de apoyos por parte del sector agropecuario en el municipio de Querétaro, aseguró Juan Manuel Sánchez Santibáñez, Director de Desarrollo Agropecuario municipal. (N ¿QUIÉN SIGUE? 5)  
LA GEOGRAFÍA ELECTORAL Por Elector Exigente Los procesos electorales requieren para su organización y desarrollo, fijar demarcaciones territoriales específicas encaminadas a dar viabilidad material al derecho al sufragio, lo que da como resultado una geografía electoral determinada en el sentido de que se determina una relación entre el electoral y el espacio territorial en el que este ejerce su derecho a votar. (N ¿QUIÉN SIGUE? 6)   
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
TIENEN DERECHO LOS PANISTAS A REALIZAR JORNADAS, DICE KURI Por Abigail Ávila Señala el precandidato del Partido Acción Nacional a ocupar la alcaldía de Corregidora, Mauricio Kuri, que la autoridad electoral debería cuidar la equidad en los partidos políticos. Lo anterior luego de la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en relación a las Jornadas Q’ Bienestar del PAN, para las que la autoridad judicial federal emitió medidas cautelares al respecto. En este sentido, estimó que en su interpretación los senadores y diputados estaban en su derecho de realizar dichas Jornadas, pues son parte de su tarea como legisladores, no obstante, dijo que el Trife es el responsable de la interpretación al asunto. (PA)  
NO PREOCUPA AL PAN RESOLUCIÓN DEL TRIBUNAL FEDERAL, BÁEZ Por Jaquelin Hernández Al Partido Acción Nacional no le preocupa la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) porque no tiene mayor alcance, declaró el dirigente estatal del blanquiazul, José Báez Guerrero, en relación a que el Tribunal Electoral Federal resolvió que sí procede la aplicación de medidas cautelares en contra de diputados del instituto político y del partido debido a las Jornadas Q’ Bienestar.  Dijo que el blanquiazul está a favor de que los tribunales “le entren a estos asuntos” para que los valoren, siempre y cuando le permitan al Partido Acción Nacional presentar los argumentos necesarios para comprobar que en ningún momento se hicieron actos anticipados de precampaña. “Nosotros creemos y sabemos que no violamos ninguna ley; el que nada debe, nada teme; que lo revisen, no pasa nada, nosotros actuamos conforme a la ley, si va a haber una resolución de este asunto en particular, que se revise a fondo, yo no tengo ninguna inconveniencia”. Báez Guerrero mencionó que la estrategia del Partido Revolucionario Institucional -ante la falta de aceptación de la ciudadanía- es judicializar el proceso electoral y manchar sin argumentos la imagen del Acción Nacional. Reconoció que su partido político no está temeroso, ni mucho menos distraído por la resolución de la autoridad federal, y si el tema se vuelve a tocar en el Tribunal, el PAN tiene toda la disposición para escucharlos. En este mismo tema, el secretario general de Acción Nacional, Ricardo Anaya Cortés, aseguró que son respetuosos a la ley y estarán al pendiente de lo que dictamine el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (PA, 5)  



 
LUNES 16 DE MARZO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

ACCIÓN NACIONAL TRANSFORMÓ A QUERÉTARO: FELIPE CALDERÓN  Por Norma Ayala El ex presidente de México y panista, Felipe Calderón Hinojosa, en su visita a la entidad queretana para la toma de protesta de la estructura electoral del PAN rumbo a los comicios del 7 de junio, dijo en entrevista que el partido, en el tiempo que gobernó Querétaro, lo transformó para bien. Destacó que su apoyo es y será incondicional para el precandidato a la gubernatura del estado, Francisco Domínguez Servién, a quien calificó como un hombre honesto, capaz y comprometido con el estado. “El motivo de mi visita es apoyar a Francisco Domínguez, con quien además tengo una deuda de gratitud, con el que me dio mucho gusto cumplir el día de hoy. Hoy es un día para apoyar a los candidatos de Acción Nacional”, señaló. Agregó estar convencido de que los gobiernos del albiazul dan resultados para bien. En el caso de Querétaro, dijo, es distinto al que era antes del instituto político y después de su gobierno, ya que destacó, el PAN transformó a la entidad con gobiernos honestos, capaces, transparentes y austeros. (EUQ 3)  
PANCHO GOBERNARÁ BIEN Por Ana Cristina Alvarado El ex presidente de la República Mexicana, Felipe Calderón Hinojosa, aseguró que Francisco Domínguez gobernará bien el estado de Querétaro, pues dijo que es un queretano trabajador, honesto, comprometido con el estado y que ha demostrado en su labor y servicio público el compromiso con la entidad. (N ¿QUIÉN SIGUE? 2)  
‘ALBIAZUL DEBE PRIVILEGIAR EL JUEGO LIMPIO’ Por Norma Ayala El panista Diego Fernández de Cevallos aseguró que Acción Nacional será una opción fuerte en aquellos estados en donde lancen candidaturas este 2015, entre estos Querétaro, esto aunado a que dijo debe ser un partido que privilegie el juego limpio y moral. Agregó que actualmente el PAN tiene gran responsabilidad, sobre todo, por los sucesos dolorosos que vive México, por lo cual debe ser una opción seria, competente y que garantice a través de sus candidatos y propuestas buenos gobiernos. “El país no puede quedar sujeto simplemente a contiendas superficiales, violentas que no lleven adelante buenas candidaturas, buenos propósitos y buenos planes de gobierno, Acción Nacional tiene una gran oportunidad aquí en Querétaro, en toda la República, pero también una inmensa responsabilidad”, comentó. Añadió que el albiazul en este proceso electoral no ha sufrido ruptura o quebrantamiento, sobre todo por la cuestión de las designaciones, al aseverar que no se ha generado una desbandada. Aunque dijo, en las competencias internas, como en las constitucionales, siempre hay ganadores y perdedores, conformes e inconformes. (EUQ 3)  
DIFERENCIAS EN EL PAN HAN SIDO SUBSANADAS Por Marco Estrada De acuerdo con la militante del Partido Acción Nacional (PAN) y excandidata a la presidencia de la república, Josefina Vázquez Mota, al interior del partido se han comenzado a subsanar las diferencias que se tenían, por lo que exhortó a todos los militantes a cerrar filas en torno a los candidatos panistas de todo el país, para favorecer al partido y a la democracia. Para la militante, el hecho de que al interior del PAN se hayan eliminado las diferencias, impulsará a que en las próximas elecciones se puedan acercar al triunfo. Aprovechó para mandar un mensaje a toda la sociedad, donde reiteró el lugar de Acción Nacional, “esta unidad es fundamental en los triunfos y también para fortalecer la vida institucional en nuestro partido, yo vengo con absoluto entusiasmo y convicción de triunfo”. De acuerdo con la primera candidata que ha tenido México en busca de la presidencia de la república, el hecho de que de ahora en adelante se tenga unión en el partido, no significa uniformidad en el pensamiento, puesto que al interior del blanquiazul se aplaude la diversidad de ideas, pues nutren al instituto, aseveró. (EUQ 4) 
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Y LA FUENTE DE PODER… SE QUEDÓ SIN PODER Por Jahaira Lara A 20 días de que se inicien oficialmente las campañas electorales, el PAN no dejó pasar un día más para tomar protesta a sus estructuras electorales, conformadas por las y los que hoy se consideran las mejores cartas para buscar el triunfo en los próximos comicios y arrebatar al PRI los municipios, distritos y hasta la gubernatura o al menos así versaban algunos discursos. (N ¿QUIÉN SIGUE? 2)  
 
RECUPERAREMOS LA CAPITAL: GONZÁLEZ VALLE Por Abigail Ávila Asegura Manuel González Valle, exalcalde capitalino, que el Partido Acción Nacional recuperará la presidencia municipal de Querétaro y la gubernatura del estado. En el marco de la toma de protesta de los precandidatos del PAN, González Valle consideró que el blanquiazul tiene buenas cartas para ganar las próximas contiendas electorales, particularmente el Municipio de Querétaro con Marcos Aguilar Vega y la gubernatura del estado con Francisco Domínguez Servién; además sostuvo que los candidatos panistas serán avalados por la ciudadanía. (PA, 5)  
LOS GOBIERNOS PANISTAS TRANSFORMARON QUERÉTARO: CALDERÓN Por Alan Contreras Presumió Felipe Calderón Hinojosa, Expresidente de la República, que las administraciones panistas transformaron a Querétaro, por lo que es una opción viable de Gobierno para la entidad, al haber traído infraestructura, universidades y empresas. Durante su discurso en el evento de toma de protesta de las estructuras electorales del Partido Acción Nacional, Calderón Hinojosa refirió que con el PAN Querétaro transitó de una economía agrícola a una moderna y de vanguardia. (PA, 3)  
MARCOS AGUILAR HABLABA Y DE PRONTO FALLÓ EL AUDIO Por Abigail Ávila La débil lluvia fue el fondo de la reunión panista que se dio en un hotel de la capital en la que tomaron protesta las estructuras electorales del Partido Acción Nacional, a la cual asistieron los líderes más importantes del país del instituto político. Fue la falta de sonido, en el segundo discurso que correspondía a Marcos Aguilar, precandidato a la alcaldía de Querétaro, lo que provocó incertidumbre en el recinto, ya que tuvo que detener su mensaje. Por casi 15 minutos los panistas improvisaron: primero, Francisco Domínguez y Marcos Aguilar Vega se colocaron lo más cerca del presídium para autovitorearse y levantarse uno al otro la mano en señal de triunfo; después, Felipe Calderón tomó -de unos de los presentadores del evento- un altavoz para decir lo ansioso que estaba de tomar esta herramienta porque usándola fue “como inicié en Acción Nacional para emitir discursos en plazas públicas”. Ante el cúmulo de fotógrafos que pusieron en sintonía el obturador y el diafragma para tomar la imagen más atractiva, el Expresidente de la República señaló -usando el altavoz blanco- que “evento panista que no empieza sin sonido no es panista”. (PA, 3)  
PIDE JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA CERRAR FILAS Por Jaquelin Hernández Debemos cerrar filas al interior de  Acción Nacional para lograr el triunfo contundente en el próximo proceso electoral, aseguró la excandidata a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, previo a la toma de protesta de las estructuras electorales. Vázquez Mota dijo que el Partido Acción Nacional se encuentra más fortalecido que nunca, y habrá certeza de que los candidatos a las presidencias municipales, diputaciones locales, 
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diputaciones federales y la gubernatura, serán ganadas por hombres y mujeres que cuentan con la preparación para estar al frente de un cargo de elección popular. (PA, 4)  
EL PRI ESTÁ DESESPERADO, ASEGURA GUILLERMO VEGA Por Jaquelin Hernández El PRI está desesperado, lo único que sus militantes hacen es judicializar las elecciones con sus actos, pero “esto no nos afecta, porque nosotros somos respetuosos de la ley y estaremos pendientes de la resolución a nivel federal”, aseguró el precandidato a la presidencia municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero. Esto en el tema de la aplicación de medidas cautelares que ratificó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en relación a las Jornadas Q’ Bienestar que se realizaron desde el 2014. Vega Guerrero señaló que “el PRI ve la paja en el ojo ajeno, pero no ve el tronco en el propio”, por lo que está perdiendo el rumbo, ocupado en atacar a sus adversarios. (PA, 4)  
ADVIERTE RICARDO ANAYA UN MÉXICO DE CABEZA Por Abigail Ávila La economía de México avanzará hasta que se decline la “tóxica reforma fiscal”, aseguró el coordinador del grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya, al tiempo que llamó a los priistas a ser sensatos del “error” que se cometió al aprobar dicha legislación. En entrevista, el panista aseguró que el punto clave para que la economía mexicana mejore es precisamente desistir en la reforma fiscal, motivo por el cual indicó que ya presentaron iniciativas al respecto, de tal manera que se analicen y puedan eliminar la ley en la materia. (PA, 5) 
 
DÍAS ANTES DE LOS COMICIOS PUEDE CAMBIAR EL CANDIDATO Por Cecilia Conde Hasta días antes de las elecciones del 7 de junio se podrá cambiar el candidato que contenderá por el distrito II federal, aseguró Armando Rivera Castillejos candidato a una diputación federal por la vía plurinominal. Así mismo refrendó su apoyo a María García quien impugnó la decisión del Consejo Nacional del PAN para posicionarse como candidata por ese distrito. “A mí sí me gustaría que una candidata como Mary, saliera a pedir el voto, ella ha ganado ya dos elecciones, ha hecho un muy buen trabajo como presidenta municipal y vamos a esperar la decisión del Tribunal. (…) Hay tiempo, esto se puede cambiar hasta antes de la votación”, comentó. (AM, 5)  
TOMAN PROTESTA A ESTRUCTURAS DEL PAN  Por Diego Rivera Gustavo Madero, presidente del Comité Ejecutivo Nacional, le tomó protesta a las estructuras electorales del Partido Acción Nacional. Ahí tomó la palabra para decir que a más de dos años de haber perdido la presidencia de la República, se ha convertido en la única fuerza política capaz de derrotar al Partido Revolucionario Institucional. (AM, 6)  
JUEGO LIMPIO Y LEGAL EN LAS CONTIENDAS, PIDE EL JEFE DIEGO Por Aimée Pacheco El PAN debe buscar en las contiendas y "a como dé lugar: juego limpio y legal", exigió el excandidato presidencial del PAN, Diego Fernández de Cevallos, al señalar que su partido tiene en Querétaro "una " pero también un reto con los ciudadanos, quienes a su vez, deben exigir a resultados a sus gobernantes y que no perdone "sinvergüenzadas". "Por los sucesos tan dolorosos que vive México (el PAN) tiene que ser una  seria, competente, que garantice a quienes confíen en sus candidatos y en sus propuestas, buenos gobiernos. El país no puede quedar 
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sujeto simplemente a contiendas superficiales, violentas, que no lleven adelante buenas candidaturas, buenos propósitos y buenos planes de gobierno". Dijo además que es necesario un , no sólo de los políticos y de los medios de comunicación sino de los ciudadanos, para exigir a sus gobernantes buenos gobiernos, y de los candidatos se necesita, dijo, conciencia moral y un compromiso de cara al pueblo. (DQ, 2) 
 
EL PAN PREMIA A SUS ACÉRRIMOS ENEMIGOS Por Armando Ruiz Muñoz El dirigente del PRI en Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, consideró que el panismo queretano está inmerso en una descomposición originada por un liderazgo que irrespeta a la militancia y premia a acérrimos enemigos del blanquiazul. Mencionó que en el municipio de Corregidora, el PAN  ha aceptado entre sus filas a perfiles políticos que hasta hace algunos  días “estaban del otro lado” y han dejado a un lado a los militantes que por 15 0 20 años han trabajado para concretar una aspiración. (DQ, 3) 
 
LLAMA MARCOS AGUILAR AL PANISMO PARA DAR POR TERMINADAS LAS QUEJAS, LOS RECLAMOS Y LOS 
PRETEXTOS Por Aimée Pacheco Luego de casi 15 minutos de espera para el restablecimiento del sonido evento que congregó  a casi tres mil panistas y  a la cúpula del PAN, el precandidato a la presidencia municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega retomo su mensaje donde hizo  un llamado al panismo por terminadas las quejas, los reclamos y los pretextos. (DQ, 6) 
 
QUERÉTARO ES DE LUCHA PARA EL PAN: CALDERÓN Por Aimée Pacheco Querétaro representa  un estado de lucha para el panismo, expresó el ex presidente Felipe Calderón durante su mensaje en la toma de protesta de estructuras electorales del PAN, y es la gratitud con el candidato Francisco Domínguez Servién, lo que lo trajo a la entidad. (DQ, 8) 
 
HABRÁ UN BUEN GOBIERNO CON EL PAN: JEFE DIEGO Por Armando Ruiz Muñoz El ex candidato a presidencia por el PAN, Diego Fernández de Cevallos, consideró a Francisco Domínguez como un político capaz y valiente que de convertirse en el próximo gobernador de Querétaro, hará una buena administración de la mano con un buen  equipo. (DQ, 9)  
NO DUDEN DEL TRIUNFO DEL PAN Por Aimée Pacheco  Con el énfasis en la expresión fuera del PRI, el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, llamó a los panistas a “no dudar del triunfo del PAN, “no tengo duda, y ustedes tampoco la tengan el presidente municipal y el gobernador de Querétaro van a ser Marcos Aguilar y Pancho Domínguez”. (DQ, 9)  
PRESENCIA DEL CALDERÓN Y MADERO, SIGO DE UNIDAD Por Aimée Pacheco  Con la presencia del dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz y del ex presidente de México, Felipe Calderón en la toma de protesta a las estructuras electorales del PAN, la ex candidata  presidencial Josefina 
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Vázquez Mota dio por subsanadas las diferencias que pudieron existir entre los grupos “maderistas y calderonistas” al interior del partido. (DQ, 9)  
PANCHO ES UN VALIENTE Por Verónica Ruiz El diputado federal del PAN, Ricardo Anaya Cortés, advirtió que la situación económica, la inseguridad y la reforma Fiscal, serán factores determinantes para que Acción Nacional  logre le triunfo  electoral. (N- QUIÉN SIGUE, 3)  
EN POLÍTICA HAY VERDADEROS DELINCUENTES: DIEGO Por Verónica Ruiz El ex senador  y candidato presidencial, Diego Fernández Cevallos, aseguró que Acción Nacional tiene una gran oportunidad de triunfo en Querétaro y todo el país, ante los hechos dolorosos que se vive en México. (N- QUIÉN SIGUE, 3)  
DOMÍNGUEZ ES EL MEJOR CANDIDATO: JOSEFINA Por Enrique Zamudio La ex candidata presidencial del PAN, Josefina  Vázquez Mota, reconoció al senador  con licencia Francisco Domínguez Servién, como el mejor candidato que puede representar los sueños, anhelos y las voces de los ciudadanos. (N- QUIÉN SIGUE, 3)  
VOY A GANAR: MARCOS Por Ana Cristina Alvarado La tradición de nuestro país dice, que en México todo niño que nace trae una torta bajo el brazo, y esta torta estoy seguro será la victoria para Acción Nacional, el próximo 7 de junio, “indicó el candidato al presidencia municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega durante su participación en la toma de protesta. (N- QUIÉN SIGUE, 3)  
PRD  
LO QUE NOS DISTINGUE ES QUE SOMOS PROGRESISTAS: BÁRCENAS Por Miguel Balderas Gonzalo Bárcenas  candidato del PRD por la alcaldía  de Querétaro, dijo que va como un partido amplio, democrático, horizontal y que tiene la valentía de hombres y mujeres para dar la gran batalla que los lleve al triunfo este 2015. (N- QUIÉN SIGUE, 4)  
MC  
MC DETERMINA A CANDIDATOS Por Norma Ayala El Partido Movimiento Ciudadano determinó en su asamblea estatal a los 432 candidatos que competirán por un puesto de elección popular en las próximas elecciones, proceso del cual esperan obtener más de 10% de votos de los que registró en 2012. La asamblea estuvo integrada por 50 personas, mismas que eligieron a los candidatos que competirán el 7 de junio a los diferentes cargos de elección popular y que fueron favorecidos de manera unánime. Según el presidente estatal del partido, José Luis Aguilera Ortiz, sólo fueron tres municipios en donde no se presentaron precandidatos de unidad, con dos registros. Sin embargo, dichas circunstancias se resolvieron de 
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manera positiva. Uno de estos municipios fue la capital de Querétaro, en donde la mayoría de los delegados votaron por Berenice García Vega, quien encabezará la fórmula del ayuntamiento y quien compitió con Eduardo de la Parra. Otro municipio fue El Marqués, donde el precandidato electo fue Mauro Aragón Chávez. La tercer entidad fue Corregidora, donde el precandidato a la alcaldía será Rodrigo Ríos. El dictamen procedente después de la declinación que hizo el dirigente estatal, quien también buscaba este cargo, determinó que para la candidatura a gobierno del estado será para Salvador López Ávila. (EUQ 5)  
MOVIMIENTO CIUDADANO DEFINE A SUS CANDIDATOS EN QUERÉTARO Por Redacción Salvador Gabriel López Ávila fue elegido como candidato a gobernador por el partido Movimiento Ciudadano La Asamblea Estatal Electoral de Movimiento Ciudadano eligió por unanimidad a Salvador Gabriel López Ávila como candidato a gobernador del estado de Querétaro, informó dicho partido político este domingo mediante un boletín de prensa. Además, se votó a favor de Berenice García Vega como abanderada de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Querétaro. Mientras en que en las demarcaciones metropolitanas fueron designados: José Rodrigo Flores Hoyos en Corregidora, Mauro Aragón Chávez en El Marqués y Luis Javier Gutiérrez Chillón en Huimilpan. (AM, 6)  
NOMBRAN LOS NARANJAS A SUS CANDIDATOS Por Redacción Quedaron conformadas las candidaturas a gobernador, 15 presidencias municipales y a las 15 diputaciones locales; así como las plurinominales en el Partido Movimiento Ciudadano, la cual encabeza José Luis Aguilera, durante su Asamblea Estatal Electoral y será Salvador Gabriel López Ávila quien busque la gubernatura del Estado. (DQ, 5) 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: GANAREMOS: PANCHO Por Aimée Pacheco Los panistas cerraron filas en torno a la candidatura de Francisco Domínguez Servién, quien logró congregar al expresidente del Felipe Calderón y al dirigente nacional Gustavo Madero Muñoz quien hizo un llamado a la unidad rumbo a "la victoria del 7 de junio". Durante la toma de protesta de las estructuras electorales del PAN, el candidato del PAN al gobierno del Estado refrendó su militancia, su compromiso de seguir sirviendo a Querétaro, y agradeció el  de la militancia y de los liderazgos pues dijo, es la única ruta para llegar en una contienda democrática. "Les pido hasta el último momento todo su esfuerzo y sé, cómo lo hemos hecho antes: con suela, sudor y saliva, ir a saludar al mejor equipo de todos para conquistar el equipo de las ciudadanas, el Querétaro para todas, hoy es un día muy  porque todos compartimos un motivo, seguir sirviendo a Querétaro", dijo ante unos tres mil asistentes. Ante la presencia de los excandidatos presidenciales Diego Fernández de Cevallos y Josefina Vázquez Mota, así como de Ricardo Anaya Cortés, Domínguez dijo que el diálogo, del acuerdo y de la unidad, debe ser la para seguir luchando por el bien común de Querétaro. (DQ, principal) 
 
N: UNIDAD CON PANCHO Por Verónica Ruiz Francisco Domínguez Servién, candidato del PAN a la gubernatura, pidió a los militantes luchar hasta el último momento y poner todo su esfuerzo, a fin de conformar el mejor de los equipos en las campañas electorales. Destacó que la ruta que tomó para reunir los esfuerzos de la militancia albiazul para recuperar el estado, fue la democracia y resaltó la importancia que han jugado en su vida política el ex presidente de México, Felipe Calderón 
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Hinojosa; el coordinador de los diputados panista, Ricardo Anaya Cortés y el panista, Diego Fernández de Cevallos. (N principal) 
 
AM: DOMÍNGUEZ REÚNE A MADERO Y CALDERÓN Por Diego Rivera Gustavo Madero, presidente del Comité Ejecutivo Nacional, le tomó protesta a los candidatos del Partido Acción Nacional que competirán en el próximo proceso electoral. Ahí tomó la palabra para decir que a más de dos años de haber perdido la presidencia de la República se han convertido en la única fuerza política capaz de derrotar al Partido Revolucionario Institucional. Confió en que “empezando por Querétaro” van a duplicar el número de gubernaturas, para pasar de cinco que tienen actualmente a 10, el próximo 7 de junio. Ahí les pidió su ayuda para grabar un video para youtube con el fin de decirle a México que “sí se puede ¿A poco no?” Francisco Domínguez Servien, el candidato a la gubernatura del estado, agradeció a los presentes y recordó a Carlos Castillo Peraza y así, si, así terminó su discurso. (AM, principal)  
PA: NO VE DIEGO DESBANDADA Por Abigail Ávila La actual salida de militantes panistas no representa una desbandada, aseguró ayer Diego Fernández de Cevallos, sino que es el resultado natural de las contiendas, en las que siempre hay ganadores y perdedores, conformes e inconformes; no obstante, el PAN está fuerte y va a ser una opción en los lugares en los que lance candidaturas, no solo en lo local, también a nivel nacional. El exsenador de la República consideró que esta fuerza política tiene una gran responsabilidad de impulsar proyectos que mejoren la calidad de vida de los mexicanos, y resaltó que Acción Nacional tiene una gran oportunidad en Querétaro y en toda la República, pero sobre todo la encomienda de hacer bien su trabajo. “Tenemos una gran responsabilidad, sobre todo por los sucesos tan dolorosos que vive México, tiene que ser una opción seria, competente, que garantice a quienes confíen en sus candidatos y en sus propuestas buenos Gobiernos. El país no puede quedar sujeto simplemente a contiendas superficiales, violentas”. (PA, principal) 
 
EUQ: ASEGURA PAN GANAR EN LAS ELECCIONES Por Norma Ayala Durante la toma de protesta a la estructura electoral del Partido Acción Nacional (PAN) que competirá por los diferentes espacios en el proceso electoral 2015 en la entidad, el presidente nacional del blanquiazul, Gustavo Madero, aseveró que el partido obtendrá la victoria, ya que la ciudadanía está cansada de los gobiernos priístas. Ante más de tres mil militantes albiazules —y con la presencia del ex presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa; la ex candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota; el coordinador de la bancada panista en el Congreso de la Unión, Ricardo Anaya Cortes; el panista Diego Fernández de Cevallos; el presidente estatal del partido, José Báez Guerrero; el candidato a la gubernatura del estado, Francisco Domínguez Servién; y el candidato a la alcaldía capitalina, Marcos Aguilar— Madero aseguró que dicha victoria se obtendrá con unidad entre los panistas y persiguiendo un mismo objetivo. Recordó las derrotas que ha tenido el partido, en 2009 en donde perdió el gobierno de Querétaro y en 2012, la presidencia de la República. Pero, dijo, a más de dos años de esta última derrota, la ciudadanía sabe que es el PAN el único partido que puede ganarle al PRI. “Es la unidad y compromiso y esto demuestra y contradice a todas los injurias que tratan de pintar al PAN como un partido derrotado, dividido y que está perdiendo a su militancia”. (EUQ principal)   
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MUNICIPIOS 
 
SUPERVISA CEVALLOS DRENES DE LA CAPITAL Por Redacción  Acompañado por integrantes de las diversas dependencias, el presidente municipal de Querétaro, Luis Cevallos Pérez, realizó un recorrido para supervisar los principales drenes en la ciudad, los cuales hasta el momento se encuentran funcionando con normalidad y sin peligro de desbordamiento. En primer momento, el presidente municipal recorrió las inmediaciones del Dren Cimatario I, donde instruyó la colocación de 2 mil costales de arena, como una labor preventiva para evitar cualquier situación que afecte a los habitantes de la zona. (PA, 1) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 

 
MVS TERMINA RELACIÓN DE TRABAJO CON CARMEN ARISTEGUI Por 24 Horas MVS Radio anunció por medio de un comunicado que dado por terminada la relación de trabajo que tenía con la periodista Carmen Aristegui “en virtud de que la periodista fijó como condición para resolver el problema que enfrentamos la reinstalación de dos de nuestros colaboradores”. El miércoles pasado la empresa había rechazado el anuncio que previamente hizo la periodista sobre la participación de su equipo en la plataforma digital Miexico Leaks. (PA, 12) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO Por Morales Obregón El músculo demostrado por el PAN queretano, que con motivo de tomar protesta a la estructura electoral territorial reunió en un evento de más de cinco mil panistas a lo más selecto del partido. Ahí, en torno de Pancho Domínguez Servién y Marcos Aguilar Vega estuvieron el expresidente Felipe Calderón, "El Jefe" Diego Fernández de Cevallos, Josefina Vázquez Mota y por supuesto el presidente del CEN, Gustavo Madero, y para disipar cualquier duda de falta de unidad, también se hizo presente el queretano Ricardo Anaya Cortés. Esta gran convocatoria, no vista desde hace años en el partido, dará mucho para pensar a quienes no se esperaban un acto de unidad de este tamaño y que han apostado a enfrentarse a un partido dividido. Pero nada más lejos de eso. El de ayer fue un encuentro histórico, una verdadera reunión de apoyo para Pancho Domínguez., así como la antesala y el  de que la contienda del 7 de junio se presenta difícil, y más que eso, lo que le sigue, es decir tienen un PAN que será difícil vencer. ATAQUE AL PERIODISMO  EN LA UAQ En la  de Ciencias Políticas y Sociales, que ha sido semillero de innumerables profesionistas, sobre todo de periodistas, están fraguando la mutilación de la Licenciatura en Comunicación y Periodismo para dejarla sólo en Licenciatura en Comunicación, que dicho sea de paso ha sido dirigida por personas que no han ejercido la labor periodística, vaya, ni siquiera han sabido oponerse a esta aberración de desaparecerla. Resulta que el Comité de Reestructuración de las  propuso la desaparición del nombre de periodismo y la llevaron a la Asamblea de Maestros de Comunicación (la mayoría de ellos nunca han ejercido el periodismo, por cierto), maestros que sólo dan una clase y no tomaron en cuenta a los iniciadores del proyecto, Fernando Romero, Juan Loría ni a Efraín Mendoza, profesores desde que la carrera era a nivel Técnico y que tradicionalmente arroja a la mayoría de ganadores de los premios de periodismo. En la Asamblea la intervención de algunos profesores más y una que otra abstención no permitió que esto prosperara, por el momento. Por cierto que a esta absurda idea se sumó ¡el coordinador de la carrera! Es un absurdo que en una asamblea de maestros se pretenda consumar cambios tan cosméticos e infundados. Lo bueno es que el director de 
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la Facultad, Carlos Praxedis Ramírez aclaró el asunto y les recordó que quitar ese nombre implica desaparecer la carrera, así que propuso aprobar primero un nuevo plan de estudios y después se discutirá el cambio de nombre. No es cosa menor, pues al cambiar nombre la Licenciatura perderá las certificaciones académicas que han costado años de trabajo obtenerla y eso no lo analizan quienes insisten en la desaparición, por cierto personas hasta con doctorados pero que no saben ni han ejercido el periodismo. Para muestra está el dicho de una profesora de Historia de que mantener el nombre de Periodismo en la carrera "le hacía daño a nuestros muchachos"; o sea que para una maestra que da clases en la licenciatura de Comunicación y Periodismo es un "daño" ser periodista. Por desgracia este lance por desaparecer periodismo ha avanzado con los años: hoy en día incluso ya hay materias básicas de la profesión que para la Facultad resultan ser "optativas", o sea que podrían cumplir su cometido, echando al traste todo lo que se ha logrado, cuando en verdad lo que se necesita no es cambiar el nombre sino el plan de estudios para dar énfasis a la enseñanza del periodismo, que debería ser la columna central de la carrera. Se vienen las elecciones de directores y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales no quedará exenta de la "grilla". Así que los tiradores Luis Fernández, Denise Contreras y Antonio Morales Aviña tendrán que echarse "ese trompo a la uña" y el hecho de que ninguno sea periodista no los exime de ver por esta carrera, rescatarla y darle nueva fuerza. Para empezar, que los coordinadores de la Facultad no lleguen por compromiso, sino con compromiso y que tengan el perfil de periodistas, que se dé una adecuada selección de profesores porque son varios que aún cuando están preparados académicamente no son siquiera comunicólogos y no van a enseñar lo que no saben. Hay que rescatar la carrera, sería una lástima su desaparición. SE SUBIO AL TABIQUE... Juana Hernández, nueva secretaria de Administración del municipio de El Marqués, anda más preocupada por presumir su puesto que trabajar en la atención ciudadana. Nos cuentan de la falta de oficio de la funcionaria en la operación de los servicios públicos municipales, así como en el buen trato a las personas y a los proveedores. Hay que recordarle que no es lo mismo trabajar desde el escritorio que usar la suela del zapato. Y también que está ahí por un lamentabilísimo caso de sospechas de corrupción, el llamado "torta gate" que le costó la chamba a su antecesor. FUERA Menuda sorpresa se llevó el rector de  la Universidad Tecnológica de Corregidora, Arturo Vallejo Casanova cuando "de repente" recibió una llamada este jueves por parte de su jefe inmediato  para informarle que se quedaba sin trabajo, así sin más ni más. Sólo que el despido viene con una auditoría especial para checar el manejo de los recursos y todos los cambios que hizo de personal desde el momento de su llegada. Su lugar lo ocupa ahora quien se desempeñaba como director de Vinculación, Tláloc Daniel Espinoza. La investigación que iniciarán abarca también los constantes accidentes con autos propiedad de la UTC bajo la gestión de Vallejo Casanova. Algo saldrá. SIMULACIONES Qué bien la armaron los diputados en la cuestión de las licencias que pidieron sus compañeros Memo Vega (PAN) y Gerardo Sánchez (PRI) para irse a las campañas para sus candidaturas a las alcaldías de San Juan del Río, así como la de David Dorantes (PRI) para Tequisquiapan. Resulta que las solicitudes enviadas por los diputados caducaban el pasado 8 de marzo, pero los legisladores de todas las fracciones acordaron sesionar hasta el día 13, cinco días después de la fecha fatal, así que las peticiones ya no procedieron. Claro, la simulación servirá a los "chapulines" implicados como pretexto ante cualquier reclamo -de quien sea- por hacer campaña sin haber renunciado al fuero y a la dieta. O sea, entonces responderán los angelitos que no es culpa suya, que sí lo pidieron pero que el Congreso no se los procesó a tiempo. OTRA SIMULACION En el municipio de Corregidora armaron todo un teatro en la sesión de Cabildo para elegir al sucesor de alcalde con licencia Antonio Zapata, Ernesto Bejarano Sánchez, quien era el secretario del Ayuntamiento y por ley no podía ascender a Presidente Municipal. Debería ser uno de los regidores. La trampa que se sacaron de la manga fue que como él antes era regidor y fue nombrado secretario del Ayuntamiento "emergente", el mismo día de la sesión tuvo que renunciar al cargo para volver a ser regidor y unos minutos después presidente municipal interino. Puro show. DORANTES AHORA PETISTA David Dorantes, ese que se la pasa de partido en partido, no fue electo por parte del PRI en convención de delegados para ser el candidato en Tequisquiapan. Aún cuando estaba en riesgo su candidatura y a pesar de algunas demandillas 
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que pesan en su contra, con todo será nombrado en los próximos días como candidato común del PRI y del PT. Necio Dorantes. (DQ, 1) 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
ES PREOCUPANTE. Al finalizar la toma de protesta a las estructuras electorales del panismo en el estado de Querétaro, el ex presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, se dio dos minutos para platicar con los medios de comunicación y ¡vaya que fue breve! El ex mandatario compartió su satisfacción de estar con el cuasi candidato a la gubernatura Francisco Domínguez Servién, a quien lo distinguió “por haber defendido la máxima tribuna del país” cuando el michoacano tomó posesión. Pero cuando se le pregunta por la marcada división entre maderistas y calderonistas, señaló que el tema es “preocupante”. Cuando los reporteros y corresponsales quisieron abundar más, el ex presidente cortó la comunicación con un simple “gracias, es todo”. CIVILIDAD POLÍTICA. Llamó la atención que lejos de los reiterativos mensajes en donde se reportaron los continuos ataques al Partido Revolucionario Institucional y al gobierno federal por parte de los oradores en la fiesta panista realizada el día de ayer, el que dejó en claro, que lo suyo es la civilidad política fue el jefe Diego Fernández de Cevallos. El ex candidato presidencial afirmó que, para sus adversarios políticos sólo hay respeto, y hasta en algunos casos, afectos. MUY 
FESTEJADO ANTONIO MACÍAS. La lluvia y bajas temperaturas no fueron obstáculo para que decenas de amigos y familiares de la comunidad de La Fuente, asistieran a festejar los 35 años de su hijo pródigo. Nos referimos al alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, quien estuvo muy apapachado por parte de la militancia tricolor. Nos comentan que, entre los invitados al cumpleaños, estuvieron el gobernador José Calzada y su esposa, así como el precandidato del PRI, al gobierno del estado, Roberto Loyola acompañado de su esposa. A Toño, como le dicen sus amigos, se le vio contento y pleno en la recta final de su administración. Macías Trejo es un político joven, que pese a su corta edad, nos aseguran al interior de su partido, que podría ser, en un futuro no lejano, quien lleve las riendas del tricolor. Esperaremos las señales. MARCOS Y SU DISCURSO CORTADO. En plena fiesta panista, con todos los políticos insignias de ese partido, contando dos ex candidatos a la Presidencia de la República, Marcos AntonioAguilar Vega tuvo que interrumpir su discurso. Sólo habían pasado un par de minutos y todo se apagó de repente. Nadie sabía la razón por la cuál, en su intervención, el destino le jugaría a Aguilar Vega una mala pasada: se iría la energía eléctrica que provocaba que el sonido y las pantallas donde aparecía su imagen, se cortaran por minutos. Marcos regresó a su lugar, algunos aprovecharon para los abrazos con Gustavo Madero y Felipe Calderón, mientras el staff resolvía el tema. Tan solo unos momentos después, el asunto se solucionó y el precandidato a la presidencia municipal retomó su mensaje. (EUQ 2)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez 
Nuestro líder. En el marco de su 49 aniversario, la Asociación de Periodistas y Escritores de Nayarit y la XXXI Legislatura de ese estado hicieron un reconocimiento a la trayectoria de nuestro director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón, quien dictó una conferencia en el recinto legislativo de Tepic, en la que compartió sus experiencias en la conducción de periódicos nacionales y locales, así como en oficinas de comunicación social. Ahí el fundador de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, habló de la dinámica actual del oficio ante la red y el reto de encontrar el nuevo lenguaje para informar a los lectores tradicionales y a los nativos digitales. A esa dinámica, dijo, los medios tradicionales, impresos y electrónicos, no debemos sujetarnos y menos rendirnos. Sí entender los nuevos tiempos. Sí caminar los nuevos caminos, pero con el rigor que hace falta frecuentemente en el periodismo digital. Resaltó Venegas Alarcón el peso del papel y la permanencia de la tinta, más allá del like y de las frágiles identidades de los que lanzan tuits a diestra y siniestra, sin más responsabilidad que su estado de ánimo o el interés del día. Y se preguntó: En esa realidad, ¿cuál es hoy el reto para los periodistas, jóvenes o viejos? El 
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mismo de antes. Contarle a la gente lo que no vio. Y despertar el interés por lo colectivo. Muchos hemos avanzado, admitió, del periodismo unidireccional, sin derecho de réplica y sin respuesta. Nada que ver con el periodismo de hoy, con la sociedad digital del tiempo real, tan veloz como la luz. Sin pausas, sin tregua y, frecuentemente, sin reflexión. Nos ganan el tiempo y la falta de rigor ante la exigencia de darle click, ya, ahora mismo, a la noticia. Sin embargo, expuso, detrás de toda esa parafernalia está el periodismo puro y la vocación del comunicador de ayer, como el de hoy. Los medios, en sentido estricto, somos un espejo de la sociedad a la que informamos. Con sus luces y sombras. Como parlamento de los pueblos concebía a la prensa el ilustre Carlos Septién García. Qué grave responsabilidad en una torre de Babel como la de hoy en donde se hablan tantas lenguas como partidos, con o sin registro. En medio de tanta información generada ya no día a día, sino minuto a minuto, el periodista debe asumir su papel de comunicador. Ni juez ni parte. Informamos al todo social. Nuestra tarea es informar. Con la convicción personal que, idealmente, debe ajustarse al código de ética del medio, brújula indispensable aún en el poco rigorista ciberespacio, en donde cabe todo, hasta el periodismo puro. Los periodistas tenemos el mejor oficio del mundo. Así lo consideró el Premio Nobel Gabriel García Márquez ante la Sociedad Interamericana de Prensa, en Los Ángeles, el 7 de octubre de 1996, en donde calificó al periodismo escrito como un género literario. Contamos lo que vemos o nos han dicho, como los viejos juglares. Las redes sociales no sustituyen el trabajo de los periodistas ni de los medios. Los complementan. Los periodistas son considerados ahora “los nuevos curadores de información”. Lo explican así: las redes y otras herramientas tecnológicas han transformado a los periodistas de “gatekeepers” (especie de porteros de la información, es decir, quienes decidían qué pasaba y qué no pasaba a las planas y a los espacios en radio y televisión), en “gatewatchers”. Implica pues que los periodistas sean capaces de ordenar, presentar y compartir la información que ellos consideren tiene un interés para su comunidad, una incidencia en la vida de las personas y de su entorno. Y hay una razón para ello, explicó Venegas Alarcón. El consultorio de Ética de la Fundación Nuevo Periodismo (cuyo auspiciador fue Gabriel García Márquez y cuya sede está en Colombia) ha demostrado un sinnúmero de veces que no se puede ni se debe creer en toda la información que circula en la web. Si acuden a la página de dicha fundación, encontrarán un buen número de ejemplos de las pifias que muchos periódicos importantes han cometido por repetir acríticamente lo que encuentran en las redes. No, las redes no acabarán con el periodismo ni con los periódicos (aunque con el tiempo los nativos digitales desechen el papel), los transformará en curadores y seleccionadores de contenidos. Y aquí, el reto para los periódicos y para los periodistas es encontrar el lenguaje adecuado para llegar y atrapar a las nuevas generaciones, las generaciones conocidas también como multitasking. Estos que ven televisión, usan el teléfono y están chateando en la compu al mismo tiempo y con absoluta concentración en cada una de las tareas que están realizando. Mientras nosotros, remató Venegas Alarcón en su charla con los periodistas nayaritas, con toda la mar detrás, practicantes del mejor oficio -tanto que se lo hemos heredado a nuestros hijos- añoramos las máquinas mecánicas, el papel revolución, las largas y sesudas pláticas de redacción, del cafetín o en el bar o las entrevistas con libreta de tres pesos, cuando el mundo todavía no estaba al alcance de un click. Como hoy. -OÍDO EN EL 1810- 
Chubasco. Desde el sábado no paró de llover. Y a pesar de que el agua cayó casi de manera permanente, no puso en riesgo el patrimonio de los queretanos. Los drenes fueron desazolvados y las obras en el Cimatario I sirvieron. Menos mal.-¡PREEEPAREN!- Tiempos La intercampaña obliga a los candidatos a guardarse hasta el 5 de abril. Este impasse servirá a los equipos para ajustar discursos, revisar estructura y presupuesto y amarrar los pendientes. Porque a las 12:01 de ese día, se comenzará con la publicidad impresa, lluvias de spots en radio, TV e Internet. ¡Agárrense! -¡AAAPUNTEN! Unidos. Estaban casi todos: Francisco Domínguez, Marcos Aguilar, Toño Zapata, Pepe Báez, Ricardo Anaya y ¡saz! Que se va el sonido cuando iba a hablar el candidato a la capital. ¿Premonición? -¡FUEGO!- Ausencia. La foto subida por Francisco Domínguez a Twitter es elocuente: Al centro dos excandidatos presidenciales: Josefina Vázquez Mota y Diego Fernández de Cevallos. A un costado, Francisco Domínguez con 
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Felipe Calderón y Marcos Aguilar. Del otro, Ricardo Anaya y Gustavo Madero. Por cierto: Faltó Karina. Otra vez. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
CABALLEROSOS. Antes de iniciar el encuentro panista en JURIQUILLA, se encontraron FELIPE CALDERÓN y GUSTAVO MADERO. Los fotógrafos esperaban el apretón de manos, pero este no se dio. El Expresidente nomás saludó de lejitos al dirigente nacional. En el presídium sí se dieron la mano. El encono continúa, a pesar de los discursos, tras el cerrón de puerta que el actual grupo en el poder le dio a MARGARITA ZAVALA. Agua fría y pan caliente, malos pa’l vientre. (PA, 1) 
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